

SIVOM ENFANCE JEUNESSE VALLÉE DU TARN

Les Nouvelles

SEMESTREL

15 JUIN 2025

du SIVOM

CONVENTION TERRITORIALE GLOBALE
DE LA VALLÉE DU TARN

Ce petit journal a
comme objectif de vous
présenter les évolutions
des différents projets de
la Petite Enfance,
l'Enfance, la Jeunesse et
la Vie Associative et
animation locale de la
Vallée du Tarn





PETITE ENFANCE

CRÈCHE D'AGUESSAC :

- Le dossier des travaux de restructuration et de mise aux normes avance plus lentement que prévu:
 - nécessité de consolider les financements
 - nécessité d'organiser pour éviter la baisse de l'agrément.Nous vous informerons des que possible de l'avancée de ce dossier.
- La crèche se fait aider par un Dispositif Local d'Accompagnement pour retrouver un équilibre financière perdu depuis le Covid . Occasion aussi de renforcer et accompagner le bureau et la crèche (révision des statuts, du règlement intérieur, du cahier d'accueil pour les parents...) L'équipe de salariés est actuellement bien stable.
- Au niveau des inscriptions: pour le moment il n'y a pas liste d'attente pour 2025. La vague d'augmentation de demandes que nous avons eu en 2022 a perdu sa force.

FUTURE MAISON DES ASSISTANTS MATERNELS DE L'HÔPITAL DE FÉNAILLE

L'hôpital Maurice FENAILLE se trouve sur la commune de Verrières et est un établissement local dédié à la gériatrie ainsi qu'aux soins de suite. À l'intérieur de l'hôpital, un espace de 135 m², anciennement destiné aux archives, sera transformé en **Maison d'Assistants Maternels** accessible de plain-pied, entouré d'un jardin sécurisé, et conçu pour accueillir les personnes en situation de handicap. Un parking à proximité sera mis à disposition des utilisateurs, qu'il s'agisse des assistants ou des parents. La mairie travaille à l'élaboration des plans et l'échelonnement des travaux grâce à l'appui d'une architecte Julie Romanie Costes Gaubert, en partenariat étroit avec la Protection Maternelle et Infantile (PMI), l'hôpital et les assistants maternels impliqués dans le projet. Une convention a été signée entre l'hôpital et la mairie pour encadrer l'utilisation des lieux et définir les responsabilités de chaque partie.

Cette Maison d'Assistants Maternels (MAM) accueillera à la fois les enfants du personnel de l'hôpital et des habitants du territoire, avec une capacité maximale de 12 places. Une enquête réalisée au début du projet auprès du personnel de l'hôpital a révélé l'intérêt de 9 familles pour la Maison d'Assistants Maternelles (MAM). De plus, il est important de noter qu'un nouveau lotissement sera construit à proximité de l'hôpital sur la commune de Verrières. Trois assistants maternels engagés à offrir des horaires élargis assureront l'ouverture de la MAM du lundi au vendredi, en accord avec les horaires des agents hospitaliers. Ces assistants, qui formeront une association, signeront une convention avec la mairie ainsi qu'avec l'hôpital, et établiront un règlement intérieur en collaboration avec ce dernier afin de clarifier les responsabilités de chacun.

Le projet pédagogique en cours d'élaboration sera enrichi par les contributions des animateurs de l'hôpital, dans le but de créer un environnement propice aux activités intergénérationnelles. La dimension nature sera également mise en avant, compte tenu des atouts offerts par le parc et les animaux présents sur le site.

La PMI suit de près ce projet depuis ses débuts et valide chaque étape. Le Relais Petite Enfance (RPE) de Séverac d'Aveyron, qui accompagne les assistantes maternelles de la Vallée, est également impliqué, répondant aux interrogations des futurs assistants et les soutenant face aux doutes naturels que peut susciter un tel projet.

ASSISTANTES MATERNELLES DE LA VALLÉE

Le Relais Petite Enfance Cabriole souhaite partager des informations importantes concernant les assistantes maternelles dans la Vallée. Actuellement, il y a 13 assistantes maternelles agréées, dont 9 sont en exercice. Il existe 22 agréments au total et 8 autres sont en attente de confirmation. Deux assistantes maternelles ont arrêté leur activité, l'une de manière définitive et l'autre temporairement. (Carbassas et Rivière sur Tarn)

À partir de septembre 2025, une nouvelle assistante maternelle rejoindra Aguessac avec 4 agréments. En 2026, la Maison d'Assistants Maternels de l'hôpital de Fénaille accueillera 3 assistant.e.s maternel.le.s supplémentaires, débutant avec 6 agréments et, après six mois, augmentant à 12 agréments (lire article précédent).

Lucie Verlaguet, animatrice du Rélais, a récemment animé une réunion avec les assistantes maternelles en mars. Ces rencontres sont essentielles pour partager les avancées, les difficultés et les besoins des assistant.e.s maternel.le.s. Lors de cette réunion, où une bénévole des bibliothèques de la Vallée était invitée, un nouveau projet est né : la création d'une pépithèque, une boîte contenant une sélection de livres destinés aux enfants de 0 à 3 ans, mise à disposition des assistantes maternelles. Cette pépithèque est désormais disponible à la bibliothèque de Rivière, qui peut s'adapter aux horaires des assistantes maternelles. Félicitations pour cette initiative !

Nos assistant.e.s maternel.le.s poursuivent également leur formation sur des thèmes tels que les violences éducatives ordinaires, les droits et devoirs des assistant.e.s maternel.le.s, ainsi que leur participation à la journée des livres et des bébés.

Pour toute information supplémentaire ou si vous recherchez une assistante maternelle, n'hésitez pas à contacter :



Relais Petite Enfance Cabriole.
Lucie VERLAGUET,
animatrice Rélais Petite Enfance Cabriole
07 70 15 54 87
cabriole.frseverac@gmail.com

ACCUEIL DE LOISIRS SANS HÉBERGEMENT (ALSH) 123 SOLEIL



Le Dispositif Local d'Accompagnement (DLA) a été mis en place à 123 Soleil dans le but d'assister le bureau ainsi que la nouvelle directrice dans la gestion de leurs responsabilités. Ce dispositif vise à faciliter le fonctionnement quotidien et à optimiser l'organisation du centre. Le premier retour sur cette initiative est très positif : le centre semble fonctionner efficacement, ce qui est une excellente nouvelle.

La plateforme INOE est le seul moyen d'inscrire les enfants aux activités. Lydie est disponible pour vous aider si besoin ; elle se trouve chaque lundi à la mairie de Rivière sur Tarn, prête à vous accueillir et à vous guider dans l'utilisation de cet outil. Nous comprenons qu'il a fallu un certain temps pour s'habituer à cette plateforme et nous nous excusons pour les éventuelles difficultés rencontrées durant cette période d'adaptation.

L'un des principaux défis auxquels nous faisons face est la difficulté à trouver des animateurs et animatrices qui s'engagent sur le long terme. L'équipe met tout en œuvre pour garantir une continuité dans l'encadrement des enfants. Si vous connaissez des personnes intéressées par ces postes ou si vous avez des suggestions, n'hésitez pas à nous en faire part. Votre soutien est précieux pour assurer le bon fonctionnement des activités.

Contact : Lydie Plano, Directrice du Centre Aérée "123 Soleil". Mairie de Rivière sur Tarn

☎ 06 75 12 48 98 @ loisirs123soleil@orange.fr.

En présentiels les lundis à la mairie de Rivière sur Tarn (prendre un rdv)

Par téléphone toutes les matinées dès 9h à 12h sauf les mercredis et **par email** tous les jours.

PROJET ÉDUCATIF TERRITORIAL PLAN MERCREDI (PEDT)

Le Sivom enfance jeunesse, les quatre écoles de la Vallée du Tarn (École Marie Rouanet de Rivière, École Claude Peyrot et École Belle Vue d'Aguessac et l'École de la Cresse), le centre aéré 123 Soleil, les bibliothèques, les associations des parents et les associations locales collaborent pour mettre en place des projets communs. L'objectif est de créer un fil conducteur tout au long du parcours de l'enfant dans la vallée.

Cette année, l'un des événements marquants a été le trail à Rivière sur Tarn, ainsi que l'organisation du "Corso fleuri", une fête du printemps qui s'est tenue le 18 mai 2025 à Aguessac.

Lors du Corso, une exposition a été présentée, mettant en avant les récits créés en commun par les enfants des quatre écoles. De plus, des décorations ont été réalisées par les associations, les écoles et le centre aéré 123 Soleil. Pour couronner le tout, une chanson a été interprétée collectivement le jour de la fête, renforçant ainsi les liens entre les enfants de toutes les écoles.



En juin, nous ferons le bilan avec la présence de Jeunesses Sport (SDJES) et l'Éducation National où nous parlerons de la suite pour l'année scolaire 2025-2026.

Ces initiatives témoignent de l'engagement des acteurs locaux à promouvoir ensemble l'éducation, la créativité et la cohésion sociale au sein de la Vallée du Tarn

LES TRIBUS DU TARN : RÉSEAU PARENTAL DE LA VALLÉE



Le réseau de parentalité de la Vallée a le plaisir d'annoncer un changement de nom et de logo ! Après trois ans de fonctionnement, notre réseau est désormais composé de la Crèche "Copains Câlines", du centre aéré 123 Soleil et d'une mère bénévole. Nous souhaitons ainsi créer notre propre identité tout en maintenant communication active avec le Collectif de Parentalité de Millau, en leur faisant part de nos projets et en nous tenant informés de leurs initiatives.

Concrètement, à la fin de cette année, entre octobre et décembre 2025, nous organiserons un atelier pour les parents (avec la possibilité de garder les enfants) ainsi que trois ateliers parents-enfants adaptés aux différentes tranches d'âge : 0-3 ans, 6-12 ans et 13-17 ans. Ces actions se dérouleront dans les villages intégrés au SIVOM Enfance Jeunesse de la Vallée du Tarn. Le thème choisi, en réponse aux besoins des parents, est : **"Comment gérer les moments difficiles avec nos enfants ? Mieux se connaître pour mieux gérer les crises."** Ces ateliers, animés par Solène Junique, art thérapeute, viseront à stimuler les ressources personnelles des participants, à anticiper les difficultés et à fournir des outils de communication, de lien et de sérénité, tout en permettant un partage d'expériences.

Pour mener à bien ces actions, nous avons besoin de financements afin de rémunérer les professionnels de la parentalité qui animeront les ateliers, ainsi que les animateurs et éducateurs qui garantiront la garde des enfants pendant que les parents bénéficient des échanges. Nous organiserons une **Chasse au Trésor** à Aguessac le **18 juillet 2025 à 17h30**. Vous êtes toutes et tous les bienvenus.e.s à cet événement ! Votre participation contribuera à soutenir nos initiatives et à renforcer notre réseau de parentalité. Merci de votre engagement !

@ pcpvalleedutarn@gmail.com

JEUNES COLLÉGIENS ET LYCÉENS

En nouveau projet pour et par les jeunes est en train de voir la journée. Pour commencer, nous sommes en train de chercher des jeunes : qui veulent participer dans cette belle aventure.

A partir de juillet, les jeunes intéressés vont organiser une expo de photos sur "La vie quotidienne dans nos villages" Tous les jeunes de la Vallée seront invités à participer. Une fois l'expo fini, avec le réseau créé, le groupe de base réalisera une enquête aux jeunes de la Vallée pour connaître leurs besoins.

A la fin de l'enquête, le groupe de base présentera les résultats au Sivom Enfance Jeunesse. A partir de là, les élu.e.s choisiront, selon les possibilités des communes, quelles projets pourront être mise en place et sera communiquer aux jeunes.

Ils seront accompagnés par Céline HUBERT (enseignante et experte en réalisation des projets avec des jeunes)



Pour plus d'information : @ ctgvalleedutarn@gmail.com

VIE ASSOCIATIVE ET ANIMATION LOCALE

Il y a trois commissions pour la coordination de l'association de la Vallée du Tarn:

1. **Organisation du Forum** (trois réunions plus le jour J) et une autre activité commune dans l'année (à voir). Cette année, le Forum des Associations aura lieu au village de La Cresse. L'association ACVC s'occupera de l'organisation avec l'aide des associations de la Vallée.

2. **Bilan du livret des associations:** Une fois par an, autour de juin, Jessie Brunel de France Services, une bénévole et la chargée de coopération feront un bilan sur le livret des associations: renouvellement, où les placer pour que les nouveaux arrivants de la Vallée puissent avoir accès...

3. **Le suivi de l'agenda** des associations, qui sera réalisé une fois par mois et reparti la responsabilité entre les bénévoles qui souhaiteront participer dans cette commission. Pendant les mois de mai et juin, avec l'aide de Pierre Rascalou, nous avons présenté dans les 7 communes l'agenda: ses bénéficiaires, son fonctionnement...

La Chargée de Coopération participe activement à toutes ces commissions et nous recherchons des bénévoles pour nous aider. Nous souhaitons accueillir deux ou trois personnes dans chaque commission afin de pouvoir assurer la continuité de la coordination des associations en cas d'absence de la Chargée de Coopération. Si vous êtes intéressé.e par cette opportunité de contribuer à la vie associative de la Vallée, n'hésitez pas à nous contacter ! Votre aide sera précieuse pour renforcer notre équipe et soutenir nos projets.

Contact

☎ 06 27 59 87 25 @ CTGVALLEEDUTARN@GMAIL.COM 📘 ASSOCIATIONS VALLÉE DU TARN



AUTRES

A partir de mars, la chargée de coopération peut vous recevoir, **sur rendez vous**, les **lundis et mardis, dès 9h00 à 17h00** dans son nouveau bureau situé à la **mairie de Paulhe (premier étage)**

☎ 06 27 59 87 25
@ CTGVALLEEDUTARN@GMAIL.COM
📘 SIVOM VALLEE DU TARN